

Título: Apoyo a las reuniones de pastores del IYRP 2026

Fecha de distribución a la lista de correo del ISG: 24 de agosto de 2025

Estimados miembros de la Alianza Global del IYRP:

Nos acercamos a enero de 2026 y al inicio previsto de las actividades y celebraciones del IYRP 2026. Somos ahora una alianza de 380 miembros, y seguimos creciendo, que han enviado cartas de apoyo al Gobierno de Mongolia y/o han compartido su logotipo para nuestra página web (https://iyrp.info/friends-of-iyrp). Gracias a los miembros que han estado con nosotros a lo largo de los años, desde que comenzamos en 2015 a promover y apoyar un Año Internacional.

Hay muchos eventos y actividades que están organizando ustedes, los miembros, y que hemos resumido en el Plan de Acción Global del IYRP 2025-2026 y en el sitio web del IYRP (https://iyrp.info).

Con este mensaje, nos gustaría destacar especialmente los eventos en los que los pastores asumen el liderazgo y/o participan en gran número. Les invitamos a apoyar y facilitar la participación de los pastores en estos eventos (proporcionando transporte, traducción, etc.). También agradeceríamos su patrocinio financiero a los pastores de países y regiones fuera de su área de trabajo.

Estos eventos se enumeran a continuación. Cada evento cuenta con un comité organizador y está recaudando fondos activamente. Si está interesado en participar y/o contribuir, o necesita más información, póngase en contacto con los copresidentes de la Alianza Global IYRP: Igshaan Samuels, Enrique Michaud y Burmaa Dashbal en esta dirección de correo electrónico: iyrp@iyrp.info .

[Finalizado] 4-7 de agosto de 2025, Bolivia: XIII Encuentro Internacional de La Red Andina de Saberes y Haceres, más de 100 personas de 6 países (Colombia, Ecuador, Perú, Chile, Argentina y Bolivia, como país anfitrión) asistieron a esta reunión para abordar el tema central de «Conocimientos y prácticas de los pueblos indígenas andinos en el pastoreo, la artesanía y la gestión de plantas medicinales». Fue organizado por la Red Andina de Saberes y Prácticas y REDAR Perú, con el apoyo de la Alianza Global IYRP. (https://redarperu.org/2024/08/13/xii-encuentro-internacional-de-la-red-andina-de-saberes-yhacerestarma-peru-04-al-07-de-agosto-del-2024/)

23-25 de septiembre de 2025, Taragt-Uvurkhangai, Mongolia: El Foro Nacional de Pastizales de Mongolia tiene como objetivo fortalecer las voces de los pastores mongoles, en particular las mujeres y los jóvenes, para promover la gestión sostenible de los pastizales, la influencia política y la solidaridad nacional. El foro se centrará en la certificación ecológica, las cadenas de valor premium, las tarifas por servicios ecosistémicos y los retos y oportunidades para los jóvenes y las mujeres pastoras. Un resultado clave será la consolidación de las prioridades y los problemas de las mujeres pastoras mongolas, que se presentarán en la Reunión Asiática de Mujeres Pastoras. El evento contará con el apoyo de socios nacionales e internacionales comprometidos con la sostenibilidad de los pastizales y el empoderamiento de las comunidades pastorales.

Del 18 al 21 de diciembre de 2025, Gujarat, India: El Encuentro Asiático de Mujeres Pastoras tiene como objetivo revisar y actualizar la declaración MERA tras cumplir 15 años, con el fin de evaluar los derechos y el reconocimiento de las mujeres pastoras en el contexto de los derechos sobre la tierra, la justicia climática, la equidad y la conservación de la biodiversidad. Está convocado por la Alianza de Mujeres Pastorales, MARAG y la Alianza Pastoralista del Sur de Asia en apoyo tanto del IYRP como del IYWF (Año Internacional de la Agricultora, 2026).

Enero de 2026, Túnez: Encuentro de Mujeres Pastorales de Oriente Medio y Norte de África, este encuentro reunirá a mujeres pastorales de los 22 Estados árabes para compartir sus conocimientos y experiencias e identificar las prioridades que se presentarán en el encuentro mundial de mujeres pastorales. Está organizado por la Red Árabe de Mujeres Rurales, Beduinas y Costeras, con el apoyo de la FAO.

7 de febrero de 2026, Monterrey, California, EE. UU.: Encuentro de Mujeres Pastorales de América del Norte, cuyo objetivo es identificar las cuestiones y retos clave a los que se enfrentan las mujeres pastorales en el contexto de la conservación de la biodiversidad, la participación pública y el uso y la restauración sostenibles de los pastizales en los Estados Unidos. Está convocado por la Sociedad para la Gestión de Pastizales y organizaciones pastorales locales y regionales en apoyo del IYRP, el IYWF y UNDER (Decenio de las Naciones Unidas sobre la Restoración de las Ecosistemas).

13-14 de marzo de 2026, Rancho Paicines, California, EE. UU.: *Encuentro de Mujeres en la Ganadería*. Organizado por la ONG estadounidense *Women in Ranching*, este encuentro reúne a diversas mujeres pastoras de todo Estados Unidos, incluidas las de las naciones indígenas. Como parte de la reunión anual presencial del grupo, se dedicarán varias horas a debatir cuestiones clave y mensajes que el grupo desea transmitir a la Reunión Mundial de Mujeres Pastoras en Katmandú.

Mayo de 2026, Saly, Senegal: La reunión de pastores de África Occidental y Central tiene como objetivo reunir a todos los «sabios autóctonos» en materia de conocimientos sobre pastoreo, para poner en común sus conocimientos empíricos sobre técnicas de conducción del rebaño según los pastos y las estaciones pastorales, en el ámbito del tratamiento de enfermedades animales, etc. La reunión tendrá lugar antes de la quinta edición del coloquio internacional «La leche, vector de desarrollo».

26-29 de mayo de **2026**, Katmandú, Nepal: *Encuentro Mundial de Mujeres Pastorales*, es una reunión para celebrar y fortalecer las voces de las mujeres pastorales de todo el mundo. Esperamos que unas 100 representantes de mujeres pastoras de regiones pastorales de todo el mundo se reúnan en este evento mundial. Debatirán y ultimarán un conjunto de prioridades y mensajes clave de las mujeres pastoras a nivel mundial, elaborarán una estrategia para transmitir estos mensajes en los foros de toma de decisiones mundiales y catalizarán la formación de una red mundial de mujeres pastoras.

Junio de 2026, Cusco, Perú: Encuentro Regional de Mujeres, Jóvenes y Sabios Pastores de América del Sur, cuyo objetivo es promover la acción continua de las comunidades pastorales, establecer una agenda regional para mejorar la gobernanza de los pastizales y el reconocimiento de los medios de vida de los pastores, y garantizar una fuerte representación en el Encuentro Global de Pastores en Mongolia en torno a la COP17 de la CNULD en agosto de 2026 y otros eventos globales más allá de 2026.

Finales de julio/principios de agosto de 2026, Tsaaganur, Mongolia: El Congreso Mundial de Pastores de Renos es un evento cultural y profesional único que reúne a representantes de los pueblos pastores de renos de toda la región circumpolar. El Congreso está organizado por World Reindeer Herders (WRH) en cooperación con el Centro Internacional para la Cría de Renos. Al término de cada Congreso se preparan declaraciones que se compartirán en la COP 17 de la CNULD. El Mobile Food Lab mostrará la gastronomía y la cultura Sámi.

Del 11 al 17 de agosto de 2026, Mongolia: La Reunión Mundial de Pastores y la Caravana Llamada a la Acción amplificarán las voces de los pastores de todo el mundo y se basarán en las reuniones anteriores de pastores. Los detalles de estos eventos se están desarrollando. La COP 17 de la UNCCD brindará a los pastores la oportunidad de interactuar con representantes gubernamentales y de la sociedad civil sobre cuestiones prioritarias. La Caravana de Llamada a la Acción recorrerá el país y será una oportunidad única para que los pastores intercambien experiencias con los pastores y las familias mongolas.

Estimados miembros de la Alianza Global del IYRP,

Si conoce alguna otra reunión de pastores relacionada con el IYRP, por favor háganos saber los detalles. Actualizaremos periódicamente esta lista y la compartiremos con ustedes.

Le animamos a que siga informándonos a través de publicaciones en esta lista de correo, y por lo tanto al mundo, sobre todas sus actividades para que podamos volver a publicarlas en el sitio web de la Alianza Global del IYRP (https://iyrp.info).

En nombre de los copresidentes

Maryam Niamir-Fuller Asesora principal de la Secretaría Global Alianza Global del IYRP